

# Martes 12 de marzo 2013

Última modificación 12.03.2013

El Financiero Tipo de cambio cae a su mínimo de 18 meses; dólar, en \$12.5496 Clara Zepeda Hurtado Dado que nuestro país sigue siendo un mercado "estrella" a nivel internacional en comparación con las economías industrializadas, a pesar de la disminución de la tasa de fondeo del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio se situó ayer en su mínimo desde el 8 de septiembre de 2011. Según el cierre oficial del Banxico, el tipo de cambio se ubicó ayer en 12.5496 pesos por dólar spot, lo que representó una apreciación de 8.24 centavos, equivalente a 0.65 por ciento. P.C. tipo de cambio Empujan apertura en telecomunicaciones Miguel Ángel Pallares Gómez La iniciativa de reforma constitucional en materia de telecomunicaciones y radiodifusión elaborada por el Consejo Rector del Pacto por México abre a la competencia a ambos sectores. También plantea el reforzamiento y autonomía de los reguladores del sector. En materia de telecomunicaciones, la reforma buscará elevar a rango constitucional la desagregación de la red local de los agentes preponderantes en telefonía, televisión restringida e Internet fijos. Asimismo, eleva de 49 a 100 por ciento la participación permitida de la Inversión Extranjera Directa en el sector y comunicación vía satélite. P.C. reforma, telecomunicaciones Crece la derrama económica por turismo Claudia Alcántara En el primer mes del año la actividad turística nacional generó una derrama económica por la llegada de turistas y excursionistas internacionales de mil 230 millones 713 mil dólares, lo que representó un incremento de 12.40 por ciento respecto de igual mes de 2012. Sin embargo, con relación a los mil 283 millones de dólares captados en enero de 2008, refleja aún una contracción de 4.1 por ciento, señalan las cifras del Banco de México (Banxico). Sólo las divisas generadas por el turismo internacional -la suma de turismo de internación y fronterizos- se ubicaron en mil 45 millones 152 mil dólares, cifra 12.22 por ciento superior a enero de 2012, pero en comparación con enero de 2008, aún muestra una caída de 1.6 por ciento P.C. Banco de México, turismo IVA en alimentos aumentaría la pobreza Héctor A. Chávez Maya Aplicar el IVA en alimentos, como han sugerido algunos sectores, incluido el empresarial, agravaría la situación de hambre y pobreza de más de 20 millones de mexicanos que tienen carencias de seguridad alimentaria y que no cuentan con los ingresos suficientes para comprar la canasta básica, advirtieron el CNA e investigadores. Bejamín Grayeb Ruiz, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), informó que esa medida, que ha sido propuesta como parte de la reforma hacendaria que será presentada en el segundo semestre, es una amenaza para el sector agroalimentario, pues generaría grandes impactos en la producción y demanda de múltiples productos, que se encarecerían, con el consecuente efecto en la inflación. P.C. pobreza, impuestos, alimentos, inflación Mejora el panorama mundial: OCDE (Reuters) PARÍS, 11 de marzo.- Está mejorando el panorama económico de los principales países industrializados, con Estados Unidos y Japón a la cabeza, y la actividad en la zona euro también repunta, dijo el lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Las cifras se divulgan tras conocerse la semana pasada que la tasa de desempleo en EU cayó a un mínimo de cuatro años, en una buena señal para la mayor economía del mundo. P.C. OCDE, economía mundial El turismo extranjero huyó de Acapulco José Antonio Gurrea C. / enviado ACAPULCO, Gro., 11 de marzo.- A este puerto ya no llegan ni Clint Eastwood ni Kevin Costner; tampoco Madonna ni John Travolta... bueno, ni siquiera los springbreakers. La violencia extrema que aquí se vive cotidianamente no sólo ha ahuyentado al glamour y al jet-set sino al turismo extranjero en general. Los datos duros son dramáticos: de acuerdo con cifras oficiales, en 1988 visitaron Acapulco vía aérea 391 mil 705 turistas extranjeros. Para 2000 la cifra se había reducido a 199 mil personas, y cinco años más tarde únicamente llegaron 131 mil 188 visitantes P.C. turismo, seguridad Reforma Coordina SEP fiscalización en educación Rolando Herrera Ciudad de México (11 marzo 2013).- La Secretaría de la Función Pública determinó centralizar la fiscalización y rendición de cuentas de todos los organismos que comprenden el sector educación, atribuyéndole al titular del Órgano Interno de Control (OIC) de la Secretaría de Educación Pública (SEP) la facultad de coordinar a todos los demás contralores. Mediante un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se determina que el titular del OIC de la SEP, puesto que ocupa Pedro Enrique Velasco Albin, será el encargado de promover y coordinar la realización de investigaciones, auditorías, inspecciones o visitas sobre áreas, programas, procesos o recursos en los órganos desconcentrados y en las entidades paraestatales que estén sectorizadas a la SEP. P.C. SEP, educación, finanzas, sistema financiero Impulsan ciudades intercambio ambiental Iván Sosa Ciudad de México (12 marzo 2013).- Con intención de buscar inversiones encaminadas a soluciones urbanas caracterizadas por reducir el impacto en el cambio climático, la organización inglesa Carbon Disclosure Project (CDP) inició un programa de intercambio entre las principales ciudades de América Latina. El programa CDP Cities tiene el objetivo de hacer una asignación eficiente del capital, por lo que busca información de las ciudades para trasladarla a fondos de inversión. Con ello, se pretende detonar proyectos empresariales que disminuyan consumo de energía, conserven recursos naturales, ahorren agua y a la vez promuevan el crecimiento económico. P.C. desarrollo urbano, cambio climático, medio ambiente Mejora PIB industrial en enero Por Abraham González Cd. de México México (12 marzo 2013).- La producción industrial del País creció 1.7 por ciento en enero respecto al mismo mes del año anterior, un mejor desempeño frente a la caída anual de 1.1 por ciento mostrada en diciembre pasado, muestran cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El aumento en el indicador incluso resultó por arriba del estimado por los analistas, el cual era de 1.3 por ciento, según información de Bloomberg. Por sector, la minería fue el de mayor crecimiento anual, pues avanzó 2.8 por ciento en enero debido al incremento en la producción no petrolera, el cual fue de 7.0 por ciento, mientras que el de la petrolera fue de 1.7 por ciento en ese mismo lapso. P.C. INEGI, sector industrial, producción Descartan fin de crisis en eurozona Por Reuters Berlín Alemania (12 marzo 2013).- La crisis de la eurozona aun no terminó y los gobiernos deben abordar las raíces de sus problemas por medio de reformas, dijo hoy el presidente del Bundesbank alemán, Jens Weidmann, agregando que la iniciativa de reformas de Francia parecía haberse descarrilado. "La crisis no terminó a pesar de la reciente calma de los mercados financieros", dijo Weidmann, un miembro del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo, en conferencia de prensa para presentar los resultados del 2012 del banco central alemán. Existe incertidumbre en torno al curso de las reformas en Italia y Chipre, declaró. Agregó que "el curso de la reforma en Francia parece haber tropezado". P.C.

eurozona, economía mundial, crisis Rompe récord comercio con Japón Por Silvia Olvera Monterrey México (12 marzo 2013).- Durante el 2012 el flujo comercial entre México y Japón alcanzó un nuevo récord histórico al sumar 22 mil 068 millones de dólares, lo que representó un alza del 8 por ciento respecto al año previo. De acuerdo con información de la Delegación de la Secretaría de Economía en Japón, las ventas hacia Japón se incrementaron 11.4 por ciento el año pasado, al alcanzar 4 mil 413 millones de dólares. Mientras que las exportaciones de Japón a territorio nacional llegaron a 17 mil 655 millones, un 7 por ciento más que en 2011. "A pesar de la desaceleración económica mundial que ha afectado al sector exportador japonés negativamente, el comercio bilateral entre México y Japón continúa su tendencia al alza", destacó. P.C. Japón, exportaciones, economía mundial

Extrae Japón nueva forma de gas Por Notimex Tokio Japón (12 marzo 2013).- Japón anunció hoy que logró la extracción de gas natural de hidrato de metano, y precisó que si mantiene estable su producción las próximas dos semanas, consolidará el mayor paso que se ha dado para el desarrollo comercial de esta energía. Se trata de la primera vez en el mundo que se logra este resultado en la que está llamada a convertirse en la próxima generación en materia de abasto energético, informó el Ministerio de Economía, Comercio e Industria. La extracción proviene de un yacimiento de hidrato de metano ubicado en aguas del Océano Pacífico frente a las costas del centro de Japón, precisó la agencia Kyodo. P.C. Japón, gas natural, sector energético, producción

Detalla Sener reforma energética Por Alejandra López Cd. de México México (12 marzo 2013).- En la reforma energética que se presentará en el segundo semestre del año, los sectores de refinación, petroquímica y transporte de hidrocarburos deberán abrirse a la competencia sin privatizar las instalaciones de Pemex, dijo el Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. "Se llevarán a cabo las reformas necesarias para crear un entorno de competencia en estos procesos económicos de refinación, petroquímica y transporte sin privatizar las instalaciones de Pemex", dijo el funcionario. Mientras tanto, la petrolera seguirá siendo una empresa de control estatal, al mismo tiempo que se harán los cambios legislativos necesarios para ampliar las exigencias de transparencia y de eficiencia propios de empresas internacionales similares. Adicionalmente, se le deberá dotar de un gobierno corporativo que vaya de acuerdo con una empresa de su importancia, añadió el funcionario. P.C. Secretaría de Energía, reforma energética

Toca récord producción mundial de autos Por Sara Cantera Cd. de México México (12 marzo 2013).- En 2012 se fabricaron 84.1 millones de vehículos en todo el mundo, una cifra récord de producción para la industria, informó la Organización Internacional de Fabricantes de Vehículos Automotores (OICA, por sus siglas en inglés). El volumen de fabricación fue 5 por ciento superior al registrado en 2011. "Después de una dramática caída en 2009, con la fabricación de 61.8 millones de unidades debido a la crisis de 2008, la producción de vehículos se ha recuperado de manera global", indicó OICA. Asia se mantuvo como líder de la producción mundial, con la fabricación de 43.7 millones de unidades; seguido de Norteamérica, con 20 millones de vehículos; y Europa, con menos de 20 millones de unidades. P.C. industria automotriz, producción

El UniversalEU: avanza reforma migratoriaJ. Jaime Hernández Corresponsal | El UniversalWASHINGTON &mdash; En medio de un sigiloso proceso de negociaciones que culminará en abril próximo, las piezas del rompecabezas migratorio comenzaron a encajar para incluir la vía a la ciudadanía y la seguridad fronteriza como algunos de sus principales componentes. Fuentes familiarizadas con las negociaciones que encabeza un bloque de 8 senadores demócratas y republicanos confirmaron que las condiciones para que millones de indocumentados puedan regularizar su situación incluyen el pago de una multa, el pago de impuestos, superar el control de antecedentes penales, el aprendizaje del inglés y una espera de hasta 10 años para poder conseguir la residencia permanente en EU. P.C. reforma migratoria, migración

Crece aporte de IP en Pemex con reformaLuis Carriles | El UniversalLa reforma energética que se presentará en el segundo semestre de año lo que busca es convertir a Petróleos Mexicanos (Pemex) en una empresa del Estado con participación de la iniciativa privada, dijo Pedro Joaquín Coldwell, secretario de Energía &ldquo;Es la anhelada y postergada reforma energética que el país requiere&rdquo;; presumió el funcionario ante los empresarios. P.C. reforma energética, PEMEX

Nissan presume récord de ventasNissan Mexicana reportó un nuevo récord de ventas para un mes de febrero al comercializar 20 mil 411 unidades, con lo que alcanzó una participación en el mercado automotriz mexicano de 25.5% y sumó 45 meses seguidos de liderazgo en ventas y participación de mercado. La armadora expuso que la diferencia respecto a su competidor más cercano es de 6.8 puntos porcentuales, es decir, más de 5 mil 375 unidades, y en relación con el tercer puesto es de 10.9 puntos porcentuales, casi mil 694 unidades. P.C. industria automotriz

El EconomistaPrecio del petróleo sube ante debilidad del dólarReutersLondres - El petróleo subía en torno a los 111 dólares por barril este martes, revirtiendo pérdidas previas en la sesión, debido a que la leve debilidad del dólar atraía a los inversionistas. El crudo caía más temprano por las perspectivas de un menor crecimiento de la demanda en China y Estados Unidos, los mayores consumidores mundiales. El crudo Brent subía 55 centavos, a 110.77 dólares, tras caer previamente a 109.55 dólares. P.C. petróleo, precio, Brent

Bolsas europeas terminan estables; mercado espera mayores alzasReutersLondres - Las acciones europeas cerraron estables este martes ante un desempeño mixto de Wall Street e hicieron una pausa para tomar aliento y tal vez seguir subiendo, según analistas técnicos, a nuevos máximos de varios años. Tras oscilar tanto en terreno positivo como en el negativo, el índice FTSEurofirst 300 cerró estable en 1,194.18 puntos. Las acciones de la minera Antofagasta subieron 3.5% después de que anunció un aumento de dividendos mayor de lo esperado, gracias a un alza de sus utilidades.ros P.C. sistema financiero, bolsas europeas

Demanda mundial de petróleo incumpliría estimaciones: OPEPReutersLondres - El crecimiento de la demanda mundial de petróleo podría incumplir con las estimaciones del 2013 por la debilidad económica, mientras que los suministros de Estados Unidos alcanzarán máximos de tres décadas, dijo este martes la OPEP. En un reporte mensual, la Organización de Países Exportadores de Petróleo mantuvo sus pronósticos de una expansión de la demanda global de petróleo de 840,000 barriles por día (bpd) este año.

P.C. OPEP, petróleo, demanda mundial

Reservas caen desde máximo histórico: Banxico

## Redacción

El Banco de México informó en su estado de cuenta semanal que las reservas del país retrocedieron en 409 millones de dólares tras alcanzar un máximo histórico la semana previa. De este modo, en la semana del 4 al 8 de marzo el saldo total de las reservas se ubicó en 165,384 millones de dólares. La base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México) disminuyó 6,247 millones de pesos, alcanzando un saldo de 775,173 millones de pesos. Esta cifra implicó una variación anual de 9 por ciento.

P.C. Banco de México, reservas internacionales

Dólar se fortalece contra el yen y se debilita frente al euro

## Reuters

Nueva York - El dólar subió este lunes contra el yen y se negoció cerca de los máximos de tres años y medio vistos en la sesión anterior por un sólido reporte sobre el empleo en Estados Unidos, el cual avivó la especulación respecto a que Reserva Federal comience a revertir su política ultra expansiva antes de lo esperado. Pero el billete verde se depreció ante el euro, dado que los inversionistas tomaron ganancias tras ver el máximo de tres meses registrado el viernes, después del reporte del Gobierno estadounidense que mostró un aumento sorpresivamente alto en la creación de empleos en febrero.

P.C. tipo de cambio, dólar, yen

Riesgo país registra su primer baja en cinco semanas

## Notimex

El riesgo país de México se ubicó este viernes en 142 puntos base, nueve unidades menor al nivel previo, lo que significó su primera baja luego de cinco semanas con incrementos. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 8 de marzo el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 16 puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2012.

P.C. SHCP, riesgo país

Se confirma recesión en países de la zona euro

Se confirma recesión en países de la zona euro Agencias Los indicadores de Italia, Grecia, Portugal y Chipre, publicados este lunes, confirman la recesión en el 2012 en la mayoría de países de la zona euro, lo que aviva el debate sobre la asfixia que produce la austeridad para el crecimiento. Las malas noticias continúan en la zona, horas antes de la reunión de los ministros de Relaciones Exteriores de los países de la Unión Europea (UE), que a su vez prepararán la reunión de los jefes de Estado para debatir los temas del crecimiento y competitividad en la región.

P.C. zona euro, recesión, economía mundial

Reforma de telcos reposicionará a México ante OCDE: De Swaan

## Notimex

De aterrizar todo lo que se establece en la iniciativa de reforma en materia de telecomunicaciones, antes de que concluya el actual sexenio los consumidores podrán acceder a mejores servicios y México se reposicionaría en el ranking de la OCDE. Así lo dijo el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, quien destacó el consenso de las tres fuerzas políticas del país en esta iniciativa que permitiría a los ciudadanos tener acceso a televisión abierta y restringida, e Internet.

P.C. telecomunicaciones

Turnan reforma de telcos a Comisión de diputados

## Notimex

La iniciativa de reforma en materia de telecomunicaciones enviada a la Cámara de Diputados fue publicada este martes en la Gaceta Parlamentaria y turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales. En ella se establece que este sector es de interés general, por lo que el Estado garantizará que sean prestados en condiciones de competencia, calidad, pluralidad, cobertura universal, interconexión, convergencia, acceso libre y continuidad. Con esta reforma que

habrá de impulsar al país a una nueva etapa en el desarrollo de las telecomunicaciones, se plantea reformar los Artículos 6, 7, 27, 28, 73, 78 y 94 de la Constitución.

P.C. telecomunicaciones, reforma

Informalidad creció 50% en la capital

Verónica Macías / El Economista

En la ciudad de México, del 2006 al 2012, el comercio informal y el subempleo aumentaron 50%, reconoció el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Carlos Navarrete Ruiz. Ello, entre otras cosas, por la falta de creación de plazas laborales y bajos salarios, pero además por la facilidades para instalar un puesto, dijo el Secretario. Detalló que se encuentran en la informalidad 1 millón 200,000 capitalinos, aunados a 275,000 que son desempleados abiertos.

P.C. economía informal, subempleo La Jornada Rajoy presenta 15 medidas para paliar el desempleo juvenilAfp Madrid. El jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, presentó este martes "15 medidas de choque" para luchar contra el desempleo juvenil, que afecta a más de una persona activa menor de 25 años de cada dos. Este plan, de 3 mil 485 millones de euros en cuatro años, financiado en un 32 por ciento por un fondo de la Unión Europea, va a "beneficiar a más de un millón de jóvenes", afirmó Rajoy, en la sede de la presidencia española, en presencia de representantes de la patronal y los sindicatos. P.C. España, desempleo, jóvenes El País EE.UU. dice que el deterioro económico de Europa amenaza con frenar el crecimiento mundialEFE Economía Washington 12 MAR 2013 - 19:03 CET El deterioro económico de Europa amenaza con frenar el crecimiento mundial, advierten los servicios de inteligencia estadounidenses en su informe anual, que fue difundido hoy. Pese a que el informe reconoce las medidas tomadas por la Unión Europea para fortalecer la banca y la integración fiscal, señala que los líderes europeos "están todavía lidiando con la crisis de la eurozona" y advierte que "la creciente ira" popular por las medidas de austeridad "podrían afectar el tejido social y político" europeo. P.C. Estados Unidos, Europa, economía mundial, crisis La CE propone las condiciones para negociar un área de libre comercio con Estados UnidosEstrasburgo (Francia).- La Comisión Europea (CE) aprobó hoy el borrador de un mandato para negociar un tratado de libre comercio con Estados Unidos, que establece las condiciones en que se llevarán a cabo los trabajos y que ahora deberá ser refrendado por los Estados miembros de la Unión Europea (UE). La aprobación significa un "paso clave" hacia el comienzo de las negociaciones con EEUU y el hecho de que llegue solo un mes después del anuncio de la intención de ambas partes de lograr un acuerdo comercial "demuestra el compromiso" de la CE y de sus servicios por mantener el impulso actual, dijo una rueda de prensa el comisario de Comercio, Karel De Gucht. P.C. Comisión Europea, acuerdos comerciales, libre comercio La reforma de telecomunicaciones pone a prueba a Peña Nieto y el Pacto por MéxicoLuis Prados México 11 MAR 2013 - 21:29 CET37 Pocos días después de la detención por corrupción de Elba Esther Gordillo, la poderosa líder del sindicato de maestros, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró ante la asamblea nacional del PRI: "En México no hay intereses intocables". Sus palabras serán puestas a prueba a partir de ahora con un envite de mayor riesgo político que la reforma educativa. El proyecto de reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, presentado este lunes y consensuado con los partidos de la oposición en el marco del Pacto por México, pretende poner coto al monopolio en el sector de los tres empresarios más influyentes del país: Carlos Slim, el hombre más rico del mundo, cuya compañía América Móvil controla el 70% de las líneas de telefonía fija (Telmex) y el 75% de los móviles (Telcel) y servicios de banda ancha; y Emilio Azcárraga y Ricardo Salinas Pliego, dueños, respectivamente, de las cadenas Televisa y TV Azteca, cuya cuota de pantalla combinada llega al 96%. P.C. telecomunicaciones